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綦江区中医院
整体搬迁工作答记者问

“綦彩画廊·三养綦江”
永新梨花节开幕

安稳山羊
成了脱贫“领头羊”

3版

3月17日，两只赤麻鸭飞临安稳镇羊角村，它们身披赤黄褐色的“彩衣”，或在

空中展翅翱翔，或在水面栖息觅食。据了解，这已经不是赤麻鸭第一次来綦江“做

客”，说明綦江生态环境成效明显。

赤麻鸭是国家三有保护动物，目前我国仅存1万只左右。这种野生鸭体型比

家鸭略大，体重约1.5至2公斤，对生存环境

有较高要求，2000年被我国列入陆生野生

动物名录，2012年被世界自然保护联盟列

入濒危物种红色名录。

通讯员 黄波 摄

踏青

重庆日报讯（记者 罗芸）3 月

17日，綦江区有关负责人表示，这次

出台的《渝黔合作先行示范区建设实

施方案》，为进一步深化渝黔合作、实

现互补发展翻开了新的篇章。

綦江与贵州的交流与合作源远

流长。綦江、遵义两地政府之前就签

订了合作框架协议，携手在多个领域

开展务实合作。赶水、石壕等镇与毗

邻的贵州乡镇也建立了镇级联席会

议制度，为深化合作提供了制度保

障。

目前，綦江与贵州方面的合作已

见实效。在宏观规划上，该区出台了

全市区县层面编制的首个渝黔合作

专项规划。在基础设施互联互通上，

两地先后共同建成投用渝贵铁路、万

梨公路等项目，加快推进渝黔高速扩

能建设，共同推动了蟠龙抽水蓄能电

站等项目建设。在产业方面，双方大

力宣传并开发綦江至遵义沿线红色

旅游、生态观光、休闲避暑等精品旅

游线路；区内木瓜酒企业与贵州茅台

集团开展深度合作，借助茅台的品牌

和技术优势开发木瓜酒等农业特色

产品。在社会治理方面实现“无缝对

接”，加强了边界地区的社会治安防

控和化解矛盾纠纷能力；在定点医院

实现跨区域城乡医保异地报销、医疗

费用异地结算；与贵州毗邻的乡镇小

学接受贵州籍学生入学。

“在《渝黔合作先行示范区建设

实施方案》中，綦江被列为国际陆海

贸易新通道上首先加快发展的区域

中心城市，这为綦江发展带来新的机

遇。”綦江区有关负责人表示，下一

步，该区将进一步探索建立健全与贵

州方面的长效合作机制；加强基础设

施互联互通，将转关口综合物流园区

作为渝黔物流大通道的重

点项目建设；加强产业互

补，在装备制造等方面携手

合作，共同做大全国煤电化工一体化

基地、铝产业链深加工基地，进一步

共同深化区域生态康养和“红色旅

游”等旅游线路发展，共同合作建设

区域性农产品销售平台和现代高效

农业示范园区；继续推动公共服务共

建共享，深化职业教育领域合作，为

渝黔合作先行示范区建设积累经验、

探索新路。

据3月18日《重庆日报》

綦江将加强与贵州全方位立体合作
茅台集团助力綦江开发木瓜酒等农产品
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渝黔携手打造合作先行示范区
涵盖两省市25个区县，将以“区域+领域”为导向，形成“一轴一核，一带三片”布局

重庆日报讯（记者 曾立）3 月

15 日，重庆日报记者从市发展改革

委获悉，日前，由重庆市发展改革委、

贵州省发展改革委共同编制的《渝黔

合作先行示范区建设实施方案》（以

下简称《方案》）正式出炉。《方案》中

划定的渝黔合作先行示范区，将成为

渝黔合作的“领头羊”。

《方案》中，渝黔合作先行示范区

的范围包括两省市共 25 个区县，将

形成“一轴一核，一带三片”布局。“一

轴一核”：即渝黔南北发展主轴，主要

依托以铁路、高速公路为主的国际陆

海贸易新通道，积极推进重庆两江新

区和贵州贵安新区建设，辐射带动沿

线各区市县加快发展；在主轴基础

上，以綦江区、万盛经开区、江津区

（江津综合保税区）、遵义市（红花岗

区、汇川区、播州区、绥阳县、桐梓县）

为核心区，建成渝黔合作先行示范区

的桥头堡和主阵地。“一带三片”：即

渝黔东西向文旅融合示范带，串联起

沿边各区市县重要景区景点，以全域

旅游为主攻方向；围绕一带，着力打

造“江津—赤水、习水”“南川—道真、

正安”“秀山—铜仁”三大片区。

合作路径，则以“区域+领域”为

导向，聚焦重点领域，共推重点项目，

强化机制创新，形成示范效应，为渝

黔全面合作奠定基础。

《方案》根据不同区域特点，确定

了渝黔合作先行区重点领域和示范

内容。如两江新区（云计算产业园、

龙盛高端产业组团、数字经济产业

园、水土高新园、互联网产业园）与贵

安新区（花溪大学城、高端装备制造

产业园、电子信息产业园、数字经济

产业园、集成电路产业园），合作重点

领域是“大数据+智能制造”。

两江新区（果园港、两路寸滩保

税港）与贵安新区（贵安新区综合保

税区）合作的重点领域是对外经贸。

江津综合保税区、江津工业园

区、綦江工业园区、万盛工业园区、娄

山关高新区、贵阳国家经开区、贵阳

国家级高新区、贵州正安经济开发

区、新蒲经开区，合作的重点领域是

装备制造等。

渝黔合作先行示范区的发展目

标是，要打破行政区划壁垒，突破现

有体制障碍和政策约束，大胆探索、

先行先试，走出一条相互促进、优势

互补、共同发展、特色鲜明的区域协

调发展道路。

据3月18日《重庆日报》

赤麻鸭“做客”安稳羊角

把办公室设在马路

上，主动发现问题，及时

解决问题。这是我区城

管局牵头联合多部门，

自去年 3 月起全面推行

的“马路办公”。

所谓“马路办公”，就是“将办公室设在马路

上”，以路为岗，服务基层，是及时了解掌握城市管

理现状、发现分析研究城市管理问题及规律、实现

城市管理精细化的有效手段。

截至目前，我区开展“马路办公”共发现问题

24475 个，整改问题24436 个，整改率达99.8%，全

面、快速、无死角整改城市管理问题成效显著，让

綦城“颜值”越来越高。

主动“找茬” 发现城市“病症”

这是一次“常规”的例行检查。2月19日，区

城管局局长吴大钱带队“扫街”，发现问题。

这也是一次“非常规”的例行检查。“通惠河电

力街段周边存在较多居民丢弃的垃圾，绿化带内

堆积的枯枝未清理干净。”吴大钱一边记录问题，

一边提出治理方案，限定治理时间，要求相关科室

“马上办”，事情不过夜。

当天下午，区环卫所积极组织人员对该路段

进行突击清理，对边坡的白色垃圾和绿化带内的

枯枝进行捡拾。事后，还安排人员不定期巡防，维

护通惠河电力街段边坡清洁，确保问题不反弹，保

持河岸干净整洁。

自我区开展“马路办公”以来，这种既常规又不常规的例行检查时常开

展，由区领导带头，区城管局各分管领导带领科、所、队，放下架子，扑下身

子，迈开步子，以路为岗，主动“找茬”，发现城市“病症”。

綦江大桥周边如厕难、世纪花城出现“马路市场”、滨河步道栏杆锈蚀、

九龙大道人行道地砖破损……在“马路巡查”中，一个个大大小小城市管理

问题和薄弱环节被发现。根据发现问题的种类及轻重程度，区城管局采取

现场交办、专项交办、重点交办、综合交办等方式向责任单位下达整改任

务，明确处置时限、限期办结，做到“马上办”事情不过夜，“抓落实”三天有

着落，让城市“顽疾”得以治理。

现场办公 开出“治病良方”

“马路办公”不仅得把脉城市“顽疾”，第一时间发现问题，还得立马开

出“治病良方”，把问题解决在一线，还群众一个舒适的生活环境。

东部新城是綦江城区的拓展区，也是未来綦江城市核心区域，近年来

蓬勃发展，对城市管理也提出了很多挑战。2018年11月5日，区城管局相

关负责人开展马路调研，现场听取市民群众对城市管理的意见，发现该片

区内车辆乱停乱放现象极为严重，妨碍居民出行，影响城市形象。

找到症结，调研组现场办公，分析问题产生的原因，找出解决乱停乱放

的方法和途径。随后，区城管局立即联合公安、街道、社区等单位组建联合

执法队伍，对东部新城停车秩序持续开展专项整治。

在一个月“周末无休”的持续攻坚下，执法队伍拖移了违停摩托车824

辆、小车190辆，依法锁扣小车489辆，现场处罚违停车辆717余辆，劝导机

动车413余辆，宣传教育驾驶员710余人，东部新城片区内车辆乱停乱放现

象明显改善。

“以前小区门口停满了摩托车、电瓶车，路都过不到，整治后出入都方

便多了！”家住红星紫郡小区的王先生拍手叫好。

不止车辆乱停乱放现象得到明显改善，全区不少市民关心的乱排乱

倒、乱扔乱丢、乱搭乱建、乱贴乱挂、乱种乱养等城市管理“顽疾”，都在“马

路办公”马上办这一工作方式的推动下得到解决。

据统计，截至目前，我区累计开展“马路办公”巡查11681次，出动人员

29368人次，发现问题24475个，整改问题24436个，城市精细化管理水平不

断提升。
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